



El rector exige terminar con los 'dos lados del embudo' de los títulos privados

Ruipérez reclama que pasen los mismos controles que los grados y másteres de las universidades públicas ■ Advierte que con presupuestos prorrogados no se convocarán plazas

R.D.L. | SALAMANCA

La prórroga de los presupuestos del Estado marcó el informe que el rector Daniel Hernández Ruipérez presentó ayer ante el Claustro Universitario en la sesión ordinaria correspondiente al inicio del curso 2016-2017, donde el mapa de titulaciones también tuvo especial protagonismo.

"Pasaremos una parte del año que viene con presupuestos prorrogados, lo que supondrá inconvenientes de todo tipo", comentó el rector para concretar después que dicha prórroga "provocará dificultades a la hora de ejecutar muchos de los proyectos que dependen de la posibilidad de efectuar convocatorias o de incorporar remanentes (...) Hasta que no tengamos presupuestos aprobados no podremos utilizar los fondos, que con esfuerzo y disciplina hemos generado este año, lo que incluye que no podamos convocar plazas hasta entonces", advirtió Ruipérez.

El rector también volvió ayer a manifestar las dificultades que genera la tasa de reposición, aunque se mostró esperanzado en el que el Gobierno la elimine el próximo año.

A nivel académico, Ruipérez se mostró partidario de avanzar en una "mejor oferta, lo que no significa una mayor oferta", aunque se mostró dispuesto a pelear el próximo año por implantar el grado de Relaciones Internacionales en Inglés que quiere impulsar la Facultad de Derecho. El mandatario de la Universidad de Salamanca aprovechó la ocasión para mostrar su desacuerdo con la política desarrollada con las universidades privadas: "Vamos a ser muy firmes en exigir de la Accuyl el mismo grado de control de la calidad de las propuestas de titulaciones de las universidades privadas que el que exigen a las



El rector presidiendo la mesa del Claustro en el Paraninfo de la Universidad. | JAVIER CUESTA

Un Claustro sin debate

El máximo órgano de participación de la Universidad de Salamanca es todo lo contrario a participativo. Ayer, tras el informe del rector en el Claustro solo hubo cuatro intervenciones y solo cinco estudiantes formularon sus ruegos y preguntas.

Ricardo Rivero, decano de Derecho y más que probable candidato a rector, aprovechó la ocasión para lanzar un mensaje con claro matiz electoral en el que pidió a Ruipérez "audacia" y una mayor defensa de los intereses del Estudio salmantino. "Seguir aceptando las limitaciones que desde fuera se impone y que se critique a titulaciones de Salamanca, cuando las privadas pasan dudosamente esos filtros, no es defender intereses de institución", afirmó Rivero en relación al informe del Consejo de Cuentas por el que también mostraron su preocupación varios alumnos. Ruipérez se defendió y aseguró que ya han reclamado a la Junta que apliquen los mismos criterios para todos y explicó que la prudencia a la hora de no pedir más titulaciones responde a una estrategia para frenar que otras universidades reclamasen carreras como Medicina o Farmacia.

públicas (...) No vamos a permitir ni dos lados del embudo ni políticas de hechos consumados".

En cuanto a los proyectos a desarrollar este curso, el rector se limitó a recordar las ya comentadas del antiguo colegio mayor San Bartolomé o la reforma pendiente del edificio del Banco de España. En una clara línea de continuidad, Ruipérez manifestó su disposición a mantener y potenciar las políticas desarrolladas en los últimos años en pro de la excelencia del personal docente e investigador, para la estabilización del profesorado y de fomento de la carrera investigadora, sin olvidarse de apostar por el VIII Centenario.

OTROS TEMAS

Polémica de la Escuela de Policía

El rector explicó ante el Claustro que ha pedido al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, su apoyo para que la Escuela Nacional de Policía de Ávila se convierta en centro adscrito a la Universidad y evitar así que se produzcan episodios desagradables como la adjudicación del servicio de formación a la Católica de Ávila tras años de colaboración por parte de Salamanca.

Presupuesto para áreas sanitarias

Ruipérez recordó ayer la situación comprometida del ámbito sanitario, por lo que reclamará a la Junta un presupuesto específico para dotar de profesorado a las áreas sanitarias clínicas.

Mejorar los niveles de investigación

Durante el Claustro tuvo lugar la presentación de los informes de las comisiones delegadas, entre ellas de la comisión de seguimiento para el Plan de Calidad de la Universidad. Su responsable, José Carretero, detalló un pormenorizado estudio sobre los trienios, quinquenios y sexenios del personal docente e investigador por el que concluyó que "entre el 45 y el 57 por ciento de la capacidad investigadora del profesorado se está perdiendo". Además, según el informe, las áreas con mayor carga docente no son las que tienen peores resultados en el número de sexenios. Por todo ello, Carretero puso de manifiesto dos necesidades básicas: aumentar la evaluación docente en excelencia y mejorar de forma constatable los niveles de investigación.

Excesiva dependencia de Iberoamérica

En el informe de la comisión de Relaciones Institucionales, el profesor Rafael Bonete expresó su preocupación por una "excesiva dependencia" de los alumnos iberoamericanos en másteres y doctorados, lo que provocó la intervención del profesor Manuel Alcántara defendiendo la importancia de estos países.